

**INTERVENCIÓN DE LA PRESIDENTA. DEBATE SOBRE LA  
ORIENTACIÓN POLÍTICA GENERAL DE LA JUNTA DE  
EXTREMADURA 26-06-2025**

Gracias presidenta.

Quiero comenzar este segundo Debate sobre la Orientación Política General de la Junta de Extremadura con algo que debería ser más habitual en política. Reconocer que todo lo bueno que está pasando en nuestra región es fruto del impulso de la sociedad extremeña y de la entrega de todos los servidores públicos.

Si Extremadura ha dejado de estar a la cola en los principales índices socioeconómicos y estamos rompiendo barreras que parecían insuperables, como bajar de los 70.000 desempleados, es gracias al trabajo y la confianza de los ciudadanos.

Pero hay algo más, este último año, hemos demostrado que el pueblo extremeño no sólo se supera a sí mismo, sino que es también ejemplo de solidaridad y entrega.

Nuestro recuerdo hoy a las víctimas y afectados por la DANA de Valencia.

Y nuestro más profundo reconocimiento a todos esos extremeños, servidores públicos, empresarios y familias enteras que dieron un paso al frente para brindar su ayuda en los momentos más difíciles. A todos ellos GRACIAS.

Saludo también a quienes nos acompañan hoy en el hemiciclo: a los alcaldes y alcaldesas, representantes de instituciones y organizaciones económicas y sociales y a todos los que nos siguen por los distintos medios de comunicación. A estos últimos, quiero agradecer su trabajo para que todos los extremeños puedan seguir estas dos sesiones.

Señorías, planteo este debate con absoluto ánimo constructivo.

No vengo aquí a realizar una concatenación de reproches y ataques cuyo resultado sea la desconexión de la realidad de Extremadura.

Y créanme también cuando les digo que podría hacerlo con toda la legitimidad. Por algo sencillo. Lo ocurrido en las últimas semanas en el escenario político, afecta a nuestra región, a la imagen de las instituciones y a todo lo bueno que se está consiguiendo.

Y esto último es en lo que me voy a enfocar en esta intervención, dejando a un lado la escalada de crispación, ruido y corrupción que nos asola.

Vengo con un objetivo claro: debatir y que todos seamos ejemplo de entendimiento. No les pido nada que yo no perciba en la sociedad.

Siento profundo orgullo en la forma de ser del pueblo extremeño. Profundo orgullo. Y por más que se intenten levantar muros, nuestra propia historia es la contraria. Es la historia de la solidaridad y la del empuje colectivo.

Generosidad, sacrificio, honestidad y entrega a los demás. Este es nuestro ADN y no estoy dispuesta a que ningún escándalo, ningún prejuicio y ningún desprecio se lleve por delante la dignidad de Extremadura.

Señorías, Extremadura ha despertado y se percibe tanto dentro como fuera de nuestra región. Lo hemos hecho, con humildad y con trabajo, como somos los extremeños. Y, lo hemos hecho decididamente, para no volver atrás.

Queremos caminar más rápido hacia el futuro. No queremos más agravios ni complejos. No queremos pesimismo ni esa obediencia silenciosa que tantas oportunidades nos ha robado.

La Extremadura de hoy es una Extremadura orgullosa de sus raíces, de su pasado, de su historia, pero sobre todo es una Extremadura que es consciente de sus posibilidades.

Una Extremadura que ya no pide permiso a nadie, que actúa, que lidera, que compite, y que sale al encuentro de nuevas metas y nuevos ámbitos para crecer.

Es una Extremadura sin tutelas y sin los lastres del pasado. Una Extremadura protagonista en España por lo positivo y no por lo negativo. Porque, Señorías, hay algo que nadie puede negar. Extremadura ha empezado a converger.

Nuestra región es ejemplo. También de entendimiento, de diálogo, de estabilidad, de acuerdo. Y esto es algo que se demuestra con hechos y con compromisos.

El verdadero progreso no se logra solo con decisiones unilaterales, sino con la capacidad de escuchar, dialogar y entender a quienes representan a los colectivos.

A lo largo de este tiempo hemos firmado un ambicioso Plan de Empleo; 4 Planes Estratégicos de Economía; el Plan de Atracción de Inversiones; el Plan de Expansión Internacional; el Plan de Apoyo y Consolidación del Pequeño Comercio Minorista; el Plan para el Fomento de la Artesanía; el Plan de Prevención de Riesgos Laborales; el Plan de Movilidad Sostenible. Y el Programa de Estímulo y Consolidación del Trabajo Autónomo.

En total, con la firma de estos Planes y Programas, hemos sometido a concertación social más de 3.500 millones de euros.

Señorías, no son cifras. Son empleos, son familias, son personas. Y son parte fundamental del crecimiento de nuestra economía.

La España autonómica se ejerce. Es mucho más que un concepto jurídico o político.

Es la manera en que cooperamos, desde cada territorio, para mejorar la vida de los españoles. Y desde Extremadura hemos establecido cauces de colaboración que hasta ahora no habían sido explorados. Así lo hemos materializado con los Encuentros Institucionales y las jornadas conjuntas de trabajo con los Gobiernos de las Comunidad de Madrid y Castilla-La Mancha.

También intentamos avanzar en las reivindicaciones históricas de Extremadura con el Gobierno central.

En el encuentro que mantuve en la Moncloa insté al presidente del Gobierno a impulsar 88 propuestas y medidas para mejorar el futuro de la región. Insistí de nuevo en las principales reclamaciones de Extremadura tanto en la Conferencia de Presidentes, celebrada en Santander, como en la última conferencia celebrada recientemente en Barcelona.

Y así lo haré tantas veces como haga falta, aunque mucho me temo que está sirviendo de muy poco en estos momentos de deriva institucional. Aun así, insisto, seguiré haciéndolo porque tengo la responsabilidad de ser la voz de todos.

Seguiremos manteniendo la apertura al resto de administraciones y manteniendo encuentros institucionales con el resto de las autonomías.

Defendemos lo que es justo, colaboramos cuando es necesario y exigimos cuando corresponde. Esto es defender a Extremadura. ¡Es la Extremadura que ya no se calla!

Porque, Señorías, Extremadura quiere ser dueña de su propia hoja de ruta. Esa hoja de ruta la marcan los trabajadores y las empresas. Y están dando su mejor versión. El mercado laboral es un reflejo de esa Extremadura pujante, de esa Extremadura que ha despertado.

Según la última Encuesta de Población Activa, Extremadura ha ganado 10 trabajadores al día en el último año. Son mayoritariamente mujeres que se incorporan al sector privado, especialmente en servicios e industria.

Esta buena evolución, en el caso de las mujeres, ha permitido cerrar la brecha de la tasa de paro hasta su nivel más bajo de la última década.

A esto, quiero añadir que fuimos la región donde más descendió el paro registrado en 2024, un 9% en tan solo un ejercicio. En otras palabras, hemos alcanzado el número máximo de empleados y el mínimo de paro registrado, consolidando una tendencia muy positiva.

Extremadura sumó 2.900 ocupados más y redujo en 10.500 los desempleados respecto al año anterior. Por tanto, son datos históricos.

Tan históricos que, como les decía al principio, hemos roto por primera vez la barrera de los 70.000 parados, situándonos a fecha de ayer, día 25, en 66.859 desempleados. Un nuevo mínimo histórico.

Debemos seguir en la senda de lo conseguido. Pero es cierto que sigue habiendo un problema que nos ocupa. Lo que buscan las empresas no siempre coincide con lo que pueden ofrecer las personas que buscan trabajo. Es decir, hay extremeños buscando empleo, y empresas buscando a

trabajadores, pero no se encuentran fácilmente porque no están bien conectadas.

Por eso vamos a emprender las siguientes medidas:

En primer lugar, les anuncio que acometeremos una transformación del Servicio Extremeño Público de Empleo. Para ello, vamos a convertirlo en un lugar donde las políticas activas de empleo se visualicen, y el ciudadano y las empresas lo tengan como referente de mejora de su empleabilidad.

No queremos que sea sólo el lugar donde inscribirse para poder luego cobrar la prestación. Sino el lugar donde un equipo de profesionales te ayude a encontrar un nuevo trabajo con itinerarios personalizados, formación específica y la puesta en contacto con las empresas que buscan empleados, en el propio centro de empleo.

Pondremos también en marcha el Programa “Pasarela Empresa”, dotado de 2.100.000 euros, para formar a desempleados en los sectores de la construcción, hostelería, comercio, turismo, industria, energías renovables, tecnología y salud.

Les quiero anunciar también la puesta en marcha del Bono Impulsa Futuro un programa de ayudas específico para parados de larga duración, con incentivos de hasta 15.000 euros por contratación. Una medida que pone el foco en esos extremeños que están teniendo más dificultades para acceder al mercado laboral.

Y dentro de las ayudas destinadas a fomentar el empleo estable y compensar los costes laborales de las empresas extremeñas, les anuncio que este Gobierno va a poner en marcha el Bono Impulsa Defensa. Este irá destinado a fomentar las contrataciones indefinidas a personas desempleadas mayores de 45 años que, en los tres años anteriores al alta, se hayan desvinculado de las Fuerzas Armadas por finalización del compromiso, y que en este momento están encontrando dificultades para acceder al mercado laboral. El incentivo será de hasta 15.525 euros por contratación.

Señorías, nuestra región lideró el crecimiento salarial en 2024, este hecho, unido a las tres bajadas de impuestos que este gobierno ha llevado a cabo, ha permitido recuperar poder adquisitivo a los extremeños.

En el ámbito del comercio exterior, Extremadura batió un récord de exportaciones, alcanzando los 3.330 millones de euros, un 8,7% más que el año 2023.

El resultado de este buen comportamiento económico queda reflejado en la evolución del PIB, que creció un 2,8% en 2024, ocho décimas más de lo inicialmente previsto y tres veces superior al de la eurozona.

Al crecimiento de nuestra economía le acompaña el optimismo de los que generan riqueza y empleo. Desde que la Junta tiene un nuevo rumbo, la confianza empresarial ha crecido un 8,5%. Es más del doble de lo que se registra a nivel nacional. Estamos trabajando duro para dar estabilidad y certezas a quienes crean oportunidades. Y aquí están los resultados: ellos están confiando en nuestra tierra.

En 2024 se crearon más de 1.350 nuevas sociedades mercantiles, lo que supone un crecimiento cercano al 10%. A ellas se suman los 605 nuevos autónomos que han pasado a formar parte del ecosistema empresarial extremeño, una tendencia que se mantiene en los primeros meses de 2025.

Hoy hay en Extremadura 27.732 mujeres autónomas. Nunca antes hubo tantas mujeres emprendedoras en la región.

Nuestras políticas de respaldo al emprendimiento están funcionando. Es un camino a seguir, y por ello quiero anunciarles que pondremos en marcha nuevas ayudas para premiar la continuidad del alta ininterrumpida para el trabajo autónomo, ampliando dos años las ayudas actuales y pudiendo llegar hasta los cinco años.

Además, apoyaremos el pago de la cuota reducida de la Seguridad Social para autónomos con ingresos inferiores al SMI. Y lo vamos a hacer bonificando la tarifa, a “0 euros” en el segundo año de actividad. Los inicios no son fáciles y debemos acompañar a todos esos pequeños negocios que levantan Extremadura.

Otra novedad que quiero destacar es la puesta en marcha de la Tarifa “Quédate”, con la que financiaremos durante dos años, el mantenimiento del alta en el régimen de autónomos (RETA) para los extremeños que hayan cumplido los 65 años.

En materia económica seguimos avanzando en nuestra hoja de ruta. Somos conscientes de las necesidades de suelo industrial. Por este motivo les avanzo que Extremadura contará con 5 nuevos polígonos industriales.

Se construirán en Don Benito, Villafranca de los Barros, Fuente del Maestre, Torreorgaz y Cáceres, y tendrán una inversión total de 33,3 millones de euros. Además, vamos a crear parques empresariales en Esparragalejo, Santa Marta de los Barros y Guadajira con una inversión de 1.243.000 euros.

En cuanto a las 3 grandes Áreas Logísticas y Empresariales de Extremadura, Plataforma Logística de Badajoz, Expaciomérida y Expacionavalmoral, he de recordarles que encontramos la práctica totalidad del suelo “bloqueado”, con reservas y adjudicaciones sin ningún tipo de garantía, ni compromiso firme.

Hemos puesto fin a esta especulación. Toda reserva ha de ser formalizada en contrato y señalizada con una cantidad que sirva de garantía. Y de esta forma, tenemos más de 3 millones de m<sup>2</sup> reservados. Con garantía. Con fecha límite a partir de la cual, si no se sigue hacia adelante, revierte a todos los extremeños.

El Plan de Atracción de inversiones está dando resultados positivos. Hoy tenemos encima de la mesa proyectos serios de inversores en Extremadura. Es el caso de HUNAN Yuneng, que va a construir una fábrica de cátodos para baterías en Mérida, y que invertirá 800 millones de euros. Esto supondrá la creación de unos 500 puestos de trabajo directos, convirtiéndose en la primera planta de este tipo en Europa.

Otro proyecto estratégico es el de Merlin Edged, para el desarrollo de dos grandes campus de centros de datos en las provincias de Cáceres y de Badajoz, enfocados en Inteligencia Artificial generativa y en computación avanzada.

Además, las empresas extremeñas son nuestra prioridad y esta semana hemos aprobado el Decreto por el que se crea la Comisión de Clasificación Empresarial de Extremadura, para que las empresas extremeñas puedan trabajar con la Administración autonómica o estatal con mucha más facilidad.

Vamos a prestar un servicio clave demandado por el sector y que proporcionará un impulso importante a nuestro tejido empresarial.

Además, podrán beneficiarse de nuevos instrumentos financieros, como el JEREMIE CAPITAL START UP, dotado con 4 millones euros, destinados a potenciar el crecimiento de las empresas de alto perfil innovador, y a reforzar el capital social y los fondos propios de las compañías.

Seguimos apostando por la internacionalización de nuestras empresas. Además del Cheque Exporta, hemos firmado un acuerdo de Internacionalización con la Cámaras de Comercio dotado con más de 2 millones de euros.

Por supuesto, seguimos trabajando en el apoyo y consolidación del pequeño comercio minorista y de la artesanía. Todo lo conseguido, no sería posible, sin nuestros autónomos, las pequeñas y medianas empresas, las grandes, las que ya están y las que vendrán.

porque el sector empresarial es la base de nuestro tejido productivo y el protagonista de esta nueva Extremadura que empieza a ser una realidad.

Un nuevo ejemplo de éxito y colaboración público-privada es la sociedad formada entre Avante y Medway que ha permitido la puesta en marcha de la terminal ferroviaria de la Plataforma Logística de Badajoz.

Esta infraestructura ha colocado a Extremadura en el centro de un eje fundamental, como es el suroeste de Europa, epicentro de la conexión de dos capitales europeas como son Madrid y Lisboa. La plataforma está experimentando un notable crecimiento en sus operaciones y está permitiendo a todos los empresarios extremeños que se reduzca significativamente el coste de transporte.

En cuanto a la industria, en 2024, su facturación creció un 4,7% en Extremadura, doce veces más que la media nacional (0,4%). En el primer trimestre de 2025, la producción industrial avanzó un 7,4%.

Un crecimiento cinco veces por encima de la media nacional, impulsado por sectores estratégicos como la energía y los bienes de equipo. La industria, que como saben, tradicionalmente ha estado poco presente en nuestra estructura económica, se convierte así en palanca de empleo de calidad.

Estos datos demuestran que la realidad y el trabajo se imponen a cualquier relato pesimista o partidista, y que precisamente no busca generar un clima de confianza. Detrás de estas cifras solo hay unos colores: el verde, blanco y negro, por los que trabaja toda Extremadura. Y esos colores los defienden de una manera muy especial nuestros servidores públicos.

Señorías, soy consciente también del enorme potencial humano que tenemos en nuestra Administración.

Quiero agradecer a todos los empleados de la Junta su trabajo y el esfuerzo diario por mejorar cada servicio, y quiero decirles que cuentan con el apoyo y compromiso de mi gobierno.

Ese apoyo se ha traducido en el abono de todas y cada una de las subidas salariales acordadas con los agentes sociales. Todas. Hasta la que dejó pendiente el gobierno anterior en 2020 cuando Extremadura fue la única región en la que no se pagó el 2%.

Nosotros sí cumplimos y pagamos las deudas. Aunque sean de otros. Porque los empleados públicos no son una mercancía electoral, son las manos que sustentan el sistema del bienestar y hay que cuidarlos.

Acabamos de aprobar el decreto de indemnizaciones, que no se actualizaba desde hace 18 años. Ahora se paga a 0,26 euros el kilometraje y por primera vez cubrimos los gastos de formación al 100%.

Hemos mejorado la conciliación de la vida laboral y familiar aprobando el decreto del teletrabajo. Por primera vez, hay una convocatoria abierta permanentemente para atender circunstancias sobrevenidas.

Además, les anuncio que, tras 10 años de letargo, vamos a convocar en este 2025 un nuevo concurso de traslados de puestos singularizados.

Estamos reformando la Ley de Función Pública, y lo hacemos de la mano de la Comisión de Expertos y de los agentes sociales.

En este camino, acabamos de aprobar la posibilidad de ampliar un año más la contratación de los empleados públicos en programas temporales y que anteriormente tenían un plazo máximo de tres años.

Quiero agradecer su trabajo y esfuerzo a todos los empleados públicos que han participado en el proceso de estabilización, y dar la enhorabuena a

aquellos que han logrado plaza. Ha sido un proceso duro y repleto de dificultades.

Señorías, quiero ahora dirigirme particularmente en este momento a nuestros profesionales sanitarios:

Todos sabemos la enorme dificultad que entraña gestionar el sistema sanitario, la limitación de los recursos, y la multitud de necesidades en una región extensa y con una gran dispersión de la población.

Los profesionales de la salud son los que tienen el mérito de lo que se está consiguiendo. A todos ellos les doy las gracias.

Son ellos los que lograron cerrar el año 2024 con un aumento histórico de actividad asistencial en el SES. 93.704 intervenciones, casi 7.000 más que en el año anterior.

Esto se traduce en que hay 4.827 extremeños menos esperando para ser intervenidos quirúrgicamente que hace un año, un 16.5% menos.

Nunca había habido tanta actividad quirúrgica ni atención en consulta como hasta ahora. Por primera vez en la historia del SES la espera para operarse se situó por debajo de los tiempos de respuesta que marca la ley.

No es suficiente. Claro que no. Pero lo cierto es que es una situación mucho mejor que la que encontramos a nuestra llegada al gobierno.

Y como no es suficiente, vamos a seguir poniendo en marcha todas las medidas que sean necesarias para continuar reduciendo las listas de espera.

En este sentido, seguiremos avanzando hasta que la lista de espera única voluntaria sea una realidad en toda la región, como ya sucede en el Hospital de Llerena.

Señorías, las mejoras del capital humano en la sanidad han sido y son una prioridad en nuestra acción de Gobierno.

Es un hecho que en España faltan médicos. El Plan de Fidelización de Extremadura ha permitido la incorporación al SES de 140 nuevos facultativos, de los cuales 114 se formaron en Extremadura.

La continuidad de esta medida es fundamental para asegurar el relevo generacional y fomentar la estabilidad de los profesionales. Por ello, y tras

el éxito alcanzado, vamos a seguir avanzando en la Fidelización para Residentes.

No solo ofrecemos las mejores condiciones posibles a los que terminan su formación, también mejoramos las condiciones de los residentes durante su formación sanitaria especializada en Extremadura, donde ya perciben, desde diciembre de 2024, el abono íntegro de la paga extra.

Además, seguimos reforzando la oferta de formación sanitaria especializada con la incorporación de nuevas plazas en especialidades clave.

Y hemos conseguido algo importante. La eliminación de la nota de corte del MIR ha permitido la adjudicación del 100% de las plazas que hemos ofertado en Extremadura, 227.

Señorías, Extremadura tenía el segundo peor calendario de vacunas de España. Me enorgullece poder decir que hoy contamos con el cuarto mejor del país. Estamos convencidos de que prevenir es ganar.

La vacunación intranasal frente a la gripe en la infancia, las campañas activas entre profesionales sanitarios, la protección frente al herpes zóster, frente a la neumonía tanto de adulto como niños, frente a la meningitis y contra el virus del papiloma humano demuestran que hemos dado un salto cualitativo en vacunación.

Como saben, nuestra inversión en protección comenzó con el reto del virus respiratorio sincitial, inmunizando a todos los menores de seis meses y hasta los dos años con factores de riesgo. En total, 7.000 dosis, con una inversión de 209 euros por niño.

Tras su éxito, quiero anunciarles que en otoño empezaremos a vacunar por primera vez frente a este virus a los mayores y adultos vulnerables, las personas institucionalizadas y con inmunodeficiencias graves.

Y seguimos dando pasos en nuestro compromiso con la sanidad pública. Con esa determinación, vamos a incorporar una importante novedad en nuestro calendario vacunal: la inmunización gratuita en bebés frente al rotavirus.

Su elevado coste hace que, a día de hoy, sea una vacuna inaccesible para muchas familias. Y por ese motivo no vamos a permitir que ningún niño se quede sin vacunar. Ninguno.

En nuestra preocupación por la mejora de la sanidad pública, también avanzamos en el compromiso de reducir la edad para realizar el cribado de detección precoz de cáncer de mama. Hoy les anuncio que en enero de 2026 comenzaremos a hacerlo a partir de los 47 años, sin antecedentes familiares.

A todo esto, se suman las consultas especializadas, como la de Oncogeriatría; el Hospital de Día Polivalente en el Universitario de Cáceres, o el hospital de día hematooncológico de Zafra.

Y como tan importante es curar como cuidar a nuestros pacientes vamos a dar un paso más en la humanización de procesos que son realmente duros. Por ello, estarán disponibles los gorros de enfriamiento capilar en todos los hospitales de día en los que los pacientes reciben quimioterapia.

Con ellos es posible disminuir la caída del cabello y la pronta recuperación del perdido durante el tratamiento en las pacientes oncológicas.

Hablar de sanidad implica hacer una necesaria alusión a la Atención Primaria, la puerta de entrada a nuestro sistema sanitario.

La Alerta Analítica es una realidad desde nuestra llegada al gobierno, y está permitiendo a los profesionales recibir notificaciones cuando los resultados de análisis tengan una especial relevancia o urgencia

También es realidad la tecnología ‘E-diálogo’, que permite a los profesionales de Atención Primaria comunicarse con sus homólogos en el ámbito hospitalario.

Iniciativas con las que avanzamos en el camino hacia un sistema de salud más integrado y eficiente. Como otras que ya son una realidad, como ocurre en Talavera la Real y Jaraíz de la Vera, que ya cuentan con el programa piloto para gestionar citas médicas a través de WhatsApp.

O la cita previa con la enfermera, que todos los usuarios del SES pueden solicitar desde el mes de marzo.

Y haciendo realidad una reclamación histórica de la profesión, 6.935 enfermeras comenzaron a prescribir medicamentos y productos sanitarios mediante receta electrónica.

Les anuncio, también, que se atenderá otra de las prioridades señaladas por el personal sanitario. Se trata de la implantación de la historia clínica

electrónica en movilidad. Hasta ahora, cuando se prestaba asistencia extrahospitalaria -por ejemplo, en una urgencia en la vía pública o en una visita a domicilio- los profesionales no podían acceder a la información clínica del paciente.

Este avance va a permitir el acceso y registro en tiempo real de la información del paciente en cualquier punto. Esta coordinación es especialmente relevante para mejorar la atención prestada por el 112, ya que se instalará inicialmente en las unidades medicalizadas de emergencias.

La igualdad en el acceso a los servicios es fundamental para este gobierno, y por eso fuimos pioneros instalando desfibriladores en las fachadas de las farmacias rurales, que están disponibles las 24 horas, los 365 días del año.

Hoy queremos adelantarles otra medida que tiene como aliadas a las farmacias, con más de 700 puntos en toda la región. Serán también espacios de confianza para las víctimas de violencia de género y de violencia sexual, a través de un proyecto de colaboración con los Colegios Oficiales de Farmacia de Cáceres y Badajoz.

Con el proyecto “Tu Farmacia. Espacio de Confianza”, los cerca de 1.500 profesionales de farmacia de Extremadura se convertirán en agentes activos frente a las violencias contra las mujeres.

Seguiremos sumando todos los recursos que estén en nuestra mano contra la violencia machista. Y lo digo precisamente en este mes de junio, especialmente duro. En el que la realidad nos impacta con vidas arrebatadas. Sólo en este mes 6 mujeres asesinadas y un menor. 17 mujeres asesinadas en lo que va de año. Una barbarie que no cesa y contra la que no caben titubeos ni tibiezas.

Por otro lado, seguimos invirtiendo en la tan necesaria mejora de las infraestructuras sanitarias.

Desde la alta tecnología en las áreas de salud más pequeñas, pasando por la adjudicación de la redacción del proyecto de la segunda fase del nuevo hospital Don Benito-Villanueva, la puesta en marcha de los nuevos centros de salud de Fuente de Cantos, Los Santos de Maimona y de Orellana, o el avance en la construcción del nuevo hospital de Cáceres.

Tenemos un compromiso con Cáceres, que es también la deuda de gobiernos que nos precedieron. Les anuncio que en las próximas semanas iniciaremos la licitación de la que será la mayor obra del SES hasta el momento.

Les recuerdo que en 2021 se anunciaron 75 millones de euros y 45.000 m<sup>2</sup> para el nuevo Hospital de Cáceres. Una apuesta claramente insuficiente y manifiestamente incumplida.

Pues bien, vamos a invertir 220 millones de euros, tres veces más de lo prometido, con una superficie de 97.000 m<sup>2</sup>, el doble. Y este es el resultado de un proceso de escucha que, por primera vez, ha tenido en cuenta la voz de profesionales del área de salud.

Este hospital, además, se convertirá en el primer hospital público adaptado para personas con discapacidad auditiva. Y esto gracias a la implantación de señales luminosas, con alarmas de emergencia adaptadas y avisos a través de una aplicación móvil.

Desde nuestro gobierno, hemos impulsado la mayor inversión en los hospitales de Badajoz en décadas.

Una inversión histórica de 27,8 millones de € con la que renovaremos por completo las centrales técnicas del Complejo Hospitalario de Badajoz, que engloba el Hospital Universitario y el Materno Infantil.

Se trata de la mayor actuación en estas infraestructuras desde su inauguración hace más de 40 años.

Una intervención, que tras el ‘cero energético’ e histórico sufrido en nuestro país, nadie duda de su necesidad, pero nunca fue ejecutada por los anteriores gobiernos socialistas por ser invisible al usuario. De esta forma continuamos con las reformas estructurales de calado en el seno del SES.

En el área de Badajoz hemos habilitado tres nuevos quirófanos, hemos creado la primera Unidad Móvil ECMO para atender a extremeños en situaciones de máxima gravedad. O hemos puesto en marcha el ciclotrón para tratar y diagnosticar diversos tipos de cáncer en el Hospital Universitario. Sólo existen 10 en toda España, y nosotros disponemos de uno para la producción propia de radiofármacos PET.

Quiero además resaltar que invertiremos más de 7 millones de euros para la construcción del nuevo paritorio del Hospital Materno Infantil de Badajoz, integrando las urgencias hospitalarias, optimizando recursos y mejorando la accesibilidad.

Somos un gobierno que cumple y que da respuesta a la ciudadanía. Como saben ayer aprobamos la licitación del nuevo contrato de transporte sanitario terrestre, inmediatamente después de publicarse el convenio del sector.

Desde 2017 los profesionales del transporte sanitario soportaban una situación de precariedad laboral que nos comprometimos a resolver.

Y lo hemos hecho con un pliego que contempla un aumento en el número de ambulancias, importantes mejoras salariales, y un nuevo sistema informático que optimizará los desplazamientos.

Y no quiero olvidarme tampoco del Centro Extremeño de Reproducción Asistida, donde hemos invertido 400.000 euros para garantizar el acceso público a tratamientos de fertilidad de última generación.

Además, vamos a proceder a la ampliación de la cartera de servicios. Actualmente, las extremeñas mayores de 36 años que no logran el éxito en los tratamientos de reproducción asistida con ovocitos propios deben abandonar la sanidad pública.

Por ello, les anuncio un aumento en el límite de edad, hasta los 40 años, para acceder a la oviodonación y siempre bajo criterio médico.

Y otra novedad: ofreceremos la congelación de óvulos a mujeres con patología benigna que condiciona la reserva ovárica, más allá de las pacientes oncológicas.

Y seguimos avanzando en la igualdad. Las personas ostomizadas llevan años reclamando baños, imprescindibles para que puedan normalizar sus vidas. Respondiendo a su demanda, hoy puedo adelantarles que los 14 hospitales con los que cuenta Extremadura contarán con baños adaptados.

Quiero detenerme también en la salud mental. Porque no hay salud sin salud mental. Por ello, en el último año hemos incrementado en 13 los profesionales especializados.

Y les anuncio que vamos a reforzar la red de salud mental, con una inversión superior a 1,6 millones de euros destinados íntegramente a aumentar el número de profesionales. Una apuesta inédita, que permitirá la apertura del hospital de día de salud mental de Cáceres y del comedor terapéutico del hospital Materno Infantil de Badajoz.

Y, por fin, Mérida contará con su Equipo de Salud Mental Infanto Juvenil, que dará cobertura a la población de hasta 18 años que hasta ahora era atendida en Don Benito.

Incrementaremos también el número de profesionales de la red de cuidados paliativos y atención primaria con una inversión de 2.143.000€.

Si hablamos de salud, no podemos mirar solo a los hospitales o a los centros de salud. Porque la salud también se construye desde los vínculos, desde el cuidado y desde el apoyo en el día a día. Y ahí, los servicios sociales son clave.

Como saben el pasado mes de marzo el asesinato de Belén Cortés nos conmocionó a todos. Y también nos llevó a una necesaria reflexión: mejorar las condiciones de seguridad y la calidad en los centros de menores que cumplen medidas judiciales.

Y con ese objetivo, ayer aprobamos en CdG el nuevo contrato para hogares de inserción laboral para menores. Un contrato que contempla un aumento del número de profesionales, con al menos 2 por turno, para garantizar que no estén solos.

También se incorporará un sistema de alarma con respuesta rápida antes situaciones de riesgo.

Seguimos dando pasos hacia un modelo comunitario, convirtiendo cada centro de mayores, residencia o centro de día de nuestros pueblos, en un modelo de proximidad. Para ello, hemos destinado más de 2 millones de euros. Un 165% más que el año anterior. Un servicio a disposición de 45 localidades extremeñas, frente a las 18 del ejercicio anterior.

O el programa de Ayuda a Domicilio, con 5,3 millones de euros, un 38% más de inversión que en el año 2024.

Hemos conseguido bajar los tiempos de espera en dependencia durante 23 meses consecutivos. Hoy los extremeños esperan 74 días menos que con el anterior gobierno.

Respondiendo a una demanda histórica, hemos abierto un nuevo Centro de Atención a la Discapacidad en Mérida con profesionales que están resolviendo los miles de expedientes que estaban pendientes de valoración.

Y hemos destinado 168 millones de euros para los conciertos sociales de servicios de atención a la discapacidad, respondiendo a las entidades que necesitaban una mayor estabilidad.

Concretamente en este ámbito, tan sensible y tan importante para el bienestar de miles de extremeños y sus familias, quiero anunciarles que el SEPAD hará frente al incremento del 9,5 % en los precios/plaza.

Esto se traduce en 6 millones de euros en este año 2025 que se consolidarán en el presupuesto de 2026. Una inversión en atención a la discapacidad que se suma al esfuerzo ya realizado por el incremento de 5 millones de euros por la Concertación Social.

La subida anunciada tiene el impacto económico anual más elevado de los hasta ahora acometidos. Ya lo hicimos en 2023 y en 2024 teniendo que afrontar atrasos de Convenio desde el año 2022 sin partida presupuestaria o reservas.

La actualización del precio/plaza afectará a unas 6.000 Plazas para personas con discapacidad; a más de 4.200 tratamientos de habilitación funcional; y a alrededor de 2.500 trabajadores de 75 entidades prestadoras de servicios.

En definitiva, invertimos en una mayor estabilidad económica en las entidades, una mayor estabilidad en los equipos de profesionales y todo ello redunda en la mejor atención a las personas con discapacidad.

Señorías, también somos conscientes de las especiales necesidades de atención y apoyo que precisan las personas diagnosticadas de ELA y cumplimos nuestro compromiso con ellos.

Por eso, hemos aprobamos unas ayudas para cubrir los elevados gastos que tienen que asumir, así como una deducción en el IRPF de esas ayudas de las que se han beneficiado ya 73 pacientes.

Además de la unidad de ELA del hospital universitario de Cáceres y la unidad de cuidados intermedios del Universitario de Badajoz les anuncio que tendrán a su disposición, por primera vez en el SES, robots exoesqueleto. El objetivo es mantener el mayor nivel de calidad de vida del paciente con ELA y otras enfermedades neuromusculares graves, mejorar su adaptación al entorno y aumentar su autonomía.

Y seguiremos siendo pioneros en la atención a estas personas, con la apertura de un centro de referencia ELA en nuestra región, cuyas obras acaban de comenzar.

Queremos que Extremadura sea un lugar amable donde vivir. Y por eso en el primer año de gobierno pusimos en marcha ayudas de 500 euros para fomentar la natalidad. Una ayuda que reforzamos este año, sin límite de renta ni de población, para atender a uno de los principales retos que tenemos por delante, fijar población en Extremadura.

Y para ello es también fundamental el apoyo a las familias numerosas; por eso vamos a modificar la normativa autonómica para que el título de Familia Numerosa, no tenga que renovarse cada año.

Por otro lado, hay una realidad que exige de nuestra empatía y responsabilidad. Muchos niños extremeños no pueden crecer en el seno de una familia. Por eso, es fundamental reforzar la figura del acogimiento familiar.

Una de las primeras medidas que adoptamos fue un incremento del 112% de la cuantía recibida por las familias acogedoras, con carácter retroactivo desde enero de 2023.

Tenemos que seguir avanzando en la sensibilización, y con ese objetivo vamos a poner en marcha una campaña para promover el acogimiento familiar de niñas y niños de 0 a 6 años. Y les anuncio que vamos a modificar la normativa actual de acogimiento para permitir a las familias el doble ofrecimiento, es decir, facilitar la posibilidad de adopción a las familias acogedoras.

También pensamos en aquellas familias que tienen entre sus miembros a una persona con grandes necesidades de cuidados, y cuyos cuidadores principales también necesitan de apoyo.

Por eso, por primera vez, la Junta de Extremadura financia un Plan de Respiro Familiar. Ya se han beneficiado 258 familias y se han realizado un total de 342 servicios que facilitan el descanso.

Quiero referirme ahora a las políticas de igualdad, de conciliación, y erradicación de la violencia contra las mujeres.

Se ha hablado mucho, ha habido demasiado ruido interesado, pero son los hechos los que lo están diciendo todo. Y es que no hay mejor vacuna contra el sectarismo que el paso del tiempo y el respaldo de haber tomado las medidas acertadas.

No me verán excluir a ninguna mujer por el hecho de pensar distinto. No me verán someterla a escrutinio, ni a ningún análisis de pureza. No me verán repartir carnés de buenas o malas mujeres. De feministas o no feministas. No me van a ver nunca en eso.

Y lamentablemente, tanto yo como mis compañeras de escaño, hemos tenido que sufrir esos ataques demasiadas veces.

Nosotras no militamos en el feminismo contra nadie, sino a favor de quien comparta la noble causa de caminar en igualdad.

Por eso nuestras medidas van en favor de todas, aunque algunos las critiquen desde unas siglas y no desde un resultado.

Me siento muy orgullosa de haber puesto en marcha el Primer Protocolo para la Prevención y Actuación frente al Acoso Sexual y por Razón de Sexo, para todas y todos los trabajadores de la Junta de Extremadura.

Y también les quiero hablar de respeto y de diversidad. Porque nuestro gobierno ha tenido muy claro que el cumplimiento de los derechos y la libertad de las personas LGTBI debían centrar gran parte de nuestros esfuerzos en materia de igualdad.

Queremos ir más allá, y por eso ya se han iniciado los trabajos para la aprobación de un Protocolo de Prevención del Acoso por LGTBIofobia en los centros educativos, y de un Plan Educativo Integral, dando cumplimiento a la Ley de LGTBI de Extremadura.

También aprobaremos el I Plan de Igualdad y no Discriminación para personas LGTBI y un protocolo contra el acoso LGTBI de la Administración Autonómica y organismos dependientes.

La igualdad es un compromiso ético, del que nadie nos va a mover, y en el que nadie de esta Cámara puede darnos lecciones.

El sábado es el Día del Orgullo LGTBI. Aprovecho para reivindicar la diversidad y el amor sin límites y ratificar nuestro compromiso firme con la igualdad, la libertad y la dignidad de las personas LGTBI.

Ya están funcionando los Centros de Atención Integral 24 Horas a Víctimas de Violencia Sexual en las ciudades de Cáceres, Badajoz, Mérida y Plasencia. Estos nuevos centros prestan atención psicológica, jurídica y social de mujeres y niñas de más de 12 años que hayan sufrido una agresión sexual.

Nos preocupan las víctimas, y también nos preocupan sus hijas e hijos. Por eso, por primera vez hemos aprobado las Ayudas destinadas a menores en situación de orfandad como consecuencia de la violencia de género.

Además, vamos a mejorar la atención integral a las mujeres víctimas de violencia de género y a sus hijos e hijas menores de edad, con un convenio de colaboración entre el IMEX y SES.

Con este paso las víctimas recibirán una atención integral tanto en la Red de Salud Mental y en la Red de Conductas Adictivas como en los Puntos de Atención Psicológica para menores Víctimas.

Asimismo, hemos aprobado la actualización del Protocolo contra la Trata de Seres Humanos con Fines de Explotación Sexual, que llevaba sin actualizarse desde el año 2015.

Y como no hay igualdad sin conciliación, hemos puesto en marcha el II Plan Estratégico de Igualdad de Género en el Medio Rural 2025-2027. Las mujeres son un pilar fundamental de nuestras zonas rurales, su esencia. Y con este plan buscamos potenciar la igualdad de oportunidades, y facilitar la conciliación.

También aprobaremos una nueva línea de ayudas a PYMES y autónomos para promover el teletrabajo y la flexibilidad horaria, para las que destinaremos 1 millón de euros.

Tanto en el caso del teletrabajo como en el de la flexibilidad horaria, las ayudas consistirán en una cuantía de 2.500 euros por persona trabajadora, hasta un máximo de 10.000 euros.

Quiero ahora entrar en el ámbito de la Educación.

Es necesario ser conscientes de que hablar de educación es hablar de futuro. Y que cada decisión que tomamos en materia educativa no es solo técnica: es una declaración de principios. Habla de quiénes somos como extremeños y como sociedad. Y, sobre todo, habla de hacia dónde queremos ir.

Nos marcamos el objetivo de facilitar el acceso a la educación temprana y apoyar a las familias en la conciliación. Porque eso también es igualdad, y por eso apostamos por la gratuidad del primer ciclo de Educación Infantil.

Para ello, ya implantamos las ayudas de hasta 200 euros mensuales en el curso 2024-2025, que se extenderán a los alumnos de 1-2 años en el curso 2025-2026, avanzando paulatinamente hacia la gratuidad de todo el ciclo.

Hemos decidido abordar el reto demográfico, apostando por la escuela rural. A pesar de contar con menos alumnos, hemos reforzado las plantillas y bajado las ratios con objetivo claro: dotar al sistema de mayor calidad educativa. En Bachillerato se ha bajado la ratio de 35 a 30 alumnos, y en infantil se ha descendido de 25 a 22 alumnos.

Las condiciones laborales de los docentes siempre han estado entre nuestras prioridades. Por eso, hemos atendido a una reivindicación histórica de los maestros: reduciendo las horas lectivas y eliminando la obligatoriedad de estar por las tardes supervisando, presencialmente, las actividades complementarias.

Además, hemos aumentado en 8 las Aulas Especializadas TEA con respecto al anterior gobierno y hemos creado 2 unidades centralizadas de recursos para atención a alumnos con Trastorno del Espectro Autista y Altas Capacidades. También hemos puesto en marcha 4 aulas abiertas más, que atienden a niños y niñas con necesidades especiales. Ya hay 10 aulas de este tipo en la actualidad.

El número de Auxiliares Técnicos Educativos (ATE) también se ha incrementado en 80, respecto a la anterior legislatura.

Queremos seguir mejorando el bienestar de los alumnos con necesidades especiales. Y tras incrementar el número de profesionales ATE cuidadores, ahora damos un paso más ampliando su jornada laboral al 90% el próximo curso 2025/26. De esta forma daremos una mejor atención al alumnado que más lo necesita. Y les anuncio el compromiso de que la jornada llegue al 100% en el curso 2026/27.

En cuanto a las infraestructuras educativas, la gestión del gobierno anterior fue de total abandono. En tan sólo 23 meses hemos realizado 371 actuaciones en centros educativos, con 38 millones de euros ejecutados. Y vamos a seguir avanzando para que los centros de nuestra región estén en el estado que merecen.

Por primera vez, vamos a financiar la climatización de centros, atendiendo a una demanda histórica de la comunicada educativa.

A principios del próximo curso comenzarán las primeras obras de eficiencia energética en 74 colegios de Extremadura, con una inversión de 9,5 millones de euros.

Y ya estamos preparando la segunda convocatoria para llegar a todos los puntos de Extremadura en colaboración con las entidades locales.

Este verano, además, vamos a empezar la instalación de placas solares y sustitución de luminarias Led en 58 institutos de enseñanza secundaria de Extremadura, para lo invertimos casi 7 millones de euros. Igualmente, estamos preparando la segunda convocatoria para llegar a la práctica totalidad.

Ayudamos a pagar la factura energética de los centros y contribuimos a una reducción de emisiones de CO<sub>2</sub>.

La Educación está viviendo una revolución y Extremadura quiere liderarla. Lo estamos haciendo con el Plan Estratégico para la Educación Profesional de Extremadura. Hemos diseñado la oferta más amplia en las enseñanzas de FP que ha tenido nunca Extremadura.

Una oferta que hemos ampliado, mejorado y especializado adaptándola a lo que necesita nuestro tejido productivo. Queremos jóvenes con motivación, con vocación y con empleo.

No hemos escatimado en recursos, la inversión en este curso ha superado los 100 millones de euros y para el curso que viene superará los 108 millones de euros.

Este curso nuestros alumnos han podido elegir entre 711 opciones diferentes de FP. Y en el próximo curso podrán hacerlo entre más de 800 opciones diferentes, entre grados, cursos de especialización y certificados profesionales.

Educación y empresa deben caminar de la mano y agradecemos la implicación del tejido empresarial en este reto.

Hemos asumido los costes de la Seguridad Social de los alumnos en formación. Para este año 2025 hemos invertido 500.000 €, con un aumento significativo del alumnado de la dual.

En cuanto a Universidad, tengo que decíros que nos encontramos una institución con un déficit acumulado de 15 millones de euros. Un déficit cuyo origen estaba en el incumplimiento de la Junta, que no compensaba a la universidad la bonificación de las tasas.

Una vez más es este gobierno quien hace frente a la desidia y a los incumplimientos. Gestionamos con rigor, y por eso hemos aumentado la financiación de la UEX en 24 millones de euros.

Y para que esto no vuelva a ocurrir, para que no vuelvan a producirse agujeros económicos y la mala gestión no afecte a la calidad de la educación pública estamos trabajando ya en un calendario que permita que la UEx disponga antes de finalizar el curso 2025/2026 de un modelo de financiación plurianual que garantice su sostenibilidad a largo plazo.

Además, presentaremos una nueva Ley de la Ciencia en Extremadura, con la que vamos a impulsar la colaboración público-privada, la transferencia de conocimiento, y retener y atraer talento investigador.

Por otra parte, la ampliación del Parque Científico Tecnológico de Extremadura (PCTEX) en la ciudad de Mérida, dentro de las instalaciones del Centro Universitario, será un magnífico nicho de encuentro entre ciencia, innovación y emprendimiento, que permitirá que los egresados tengan acceso al mundo empresarial de una manera más sencilla.

Señorías, los extremeños nos dieron su confianza para el cambio, y estamos cumpliendo con ellos poniendo en marcha las medidas que prometimos en todas las áreas.

Tenemos la firme convicción de que el progreso no puede ser un eslogan vacío, sino una política tangible. Y si algo hemos demostrado en este tiempo es que no hemos venido a prolongar las inercias, sino a transformar esta tierra.

Hay algo que hicimos en los primeros 50 días de gobierno y que seguiremos haciendo cada vez que la situación lo permita: devolver a los extremeños su esfuerzo. Alejarlos cada vez más del infierno fiscal en el que vivían.

En 23 meses hemos llevado a cabo tres bajadas de impuestos con la que hemos devuelto 120 millones de euros a las familias extremeñas.

Hoy tenemos los tipos más bajos en el IRPF para contribuyentes de hasta 20.200 euros. Y damos un paso más en ese camino de justicia fiscal que hemos emprendido.

Hoy quiero anunciarles que unificaremos los límites de renta en todas las deducciones fiscales autonómicas para llegar a más extremeños. 30.000€ en tributación individual y 55.000€ en tributación conjunta.

Y en ese avance hacia la igualdad de derechos, hemos hecho extensivos los beneficios fiscales a los pequeños municipios y a las pedanías, que eran las grandes olvidadas.

Política fiscal pegada a la calle, política fiscal para facilitar el día a día de los extremeños.

En nuestra región convivimos con un hecho que dice mucho de nuestra forma de ser: somos la Comunidad Autónoma con más perros por habitante. Aquí los animales de compañía no son una anécdota, son parte de nuestras familias.

Queremos un cuidado responsable de los animales de compañía y por eso vamos a aliviar la economía de las familias con animales domésticos.

Vamos a aprobar una deducción en el IRPF del 30% de los gastos veterinarios, con un límite de 100 euros anuales.

Y no hay justicia fiscal si no se atiende uno los principales problemas como el acceso a la vivienda, especialmente a los jóvenes. Por eso, con este gobierno, las familias numerosas y monoparentales y las personas con discapacidad compran su casa tributando al 4%, cuando antes lo hacían al doble.

Durante este último año hemos ampliado las ayudas destinadas a la autopromoción, a la entrada y a la compra en los pequeños municipios.

Hemos puesto en marcha el Aval Joven, que ya ha permitido a más de 500 jóvenes extremeños acceder a su primera vivienda. Y hemos iniciado la rehabilitación de más de 400 viviendas públicas, mejorando su eficiencia energética y accesibilidad.

Hoy en Extremadura los padres pueden donar una casa, sin pagar impuestos, para que vivan en ella sus hijos. No pagan nada tampoco cuando les ayudan a adquirir una vivienda.

Estos mismos jóvenes pueden deducirse el alquiler que pagan cuando se independizan. Les recuerdo que hemos devuelto 2,2 millones de euros por este concepto.

Y los propietarios de las viviendas no tienen que tributar por el alquiler que reciben cuando ponen a disposición sus viviendas vacías.

Además, el pasado mes de enero firmamos, con las entidades financieras que tienen presencia en la región, la financiación del Plan Habita Extremadura. Con él estamos impulsando la promoción de más de 3.000 viviendas en los próximos años. Un plan ambicioso, sin duda, pero necesario para tantos y tantos extremeños que ansían una vivienda.

Pero no nos detenemos ahí. Les anuncio que vamos a elaborar el nuevo Plan de Vivienda 2026-2029 con una inversión prevista de 950 millones de euros.

El Plan anterior ha sido claramente insuficiente y los extremeños necesitan respuestas inmediatas.

No podemos esperar a que el Gobierno central decida afrontar este problema y dejar a un lado los anuncios que luego no se cumplen.

Tampoco podemos esperar más en materia de infraestructuras. Extremadura necesita estar conectada. Por eso, hemos impulsado proyectos que llevaban décadas esperando.

Me refiero, por ejemplo, a la construcción del puente internacional sobre el río Sever, que conectará Cedillo con Montalvao. Es mucho más que un puente: es un símbolo de cooperación transfronteriza y de oportunidad para nuestros pueblos.

También estamos avanzando en la Ronda Sur de Cáceres, que no voy a recordar hoy aquí cómo el gobierno anterior perdió los fondos europeos para financiarla, y lo estamos llevando a cabo con recursos propios.

Hemos mejorado tramos clave como el que une Almendralejo con Aceuchal. Estamos colaborando con otras instituciones para que la carretera entre la Ex112 y Valuengo sea ya una realidad. Y vamos a iniciar la denominada “Lanzadera” entre Guareña y Santa Amalia. Son solo algunos ejemplos de cómo estamos cosiendo el territorio con dignidad.

Y lo hacemos cumpliendo con nuestros compromisos. Por ello, este 2025, vamos a licitar el proyecto del nuevo aeródromo de Cáceres, una infraestructura estratégica para el desarrollo económico, turístico y logístico de la provincia. Otros vinieron a este debate a anunciar un aeropuerto internacional. Titulares que se quedaron en el papel.

También invertimos en movilidad, facilitando que miles de extremeños - especialmente en entornos rurales- puedan acudir a sus citas médicas, trámites o centros educativos.

Somos la única comunidad autónoma que asumía la totalidad del coste del billete de autobús. Y seguiremos asumiéndola a partir de julio, a pesar del varapalo de Sánchez al mundo rural reduciendo su aportación un 10% en el billete.

Durante este año también hemos llevado a cabo la modernización de nuestras estaciones de autobuses, tanto en grandes como en pequeños municipios. Unas estaciones que estaban abandonadas, y que son la tarjeta de presentación para muchos visitantes que vienen a nuestra región.

Además, les anuncio que vamos a facilitar mediante ayudas la renovación del parque automovilístico de la región. Como saben, disponer de vehículos más modernos supone circular con más seguridad y eficiencia. Para ello concederemos ayudas de hasta 3.000 euros por vehículo.

Esto se suma a la mejora del servicio de ITV mediante la licitación de 2 nuevas estaciones fijas y 4 móviles que sirvan de refuerzo a las localidades donde gestionamos directamente el servicio.

Hasta la puesta en marcha de estas, hemos reforzado con 3 estaciones móviles de tipo semirremolque para reducir las listas de espera.

Mención aparte merece el urbanismo. Porque hay que planificar con tiempo la Extremadura que queremos en el futuro. Y llamo a todos los grupos políticos a asumir su responsabilidad, porque Extremadura no puede permitirse bloqueos.

Extremadura necesita una nueva Ley del Suelo. Y no es un capricho ni una ocurrencia: es la herramienta básica para fijar población y atraer inversión.

Es imprescindible que acordemos una norma adaptada a nuestra realidad. Una norma que dé respuesta a quienes quieren vivir, emprender o invertir aquí sin caer en laberintos burocráticos.

Durante años miles de personas han chocado con muros administrativos para abrir un negocio o construir una vivienda.

Les pido que reflexionen. No podemos convertir una necesidad tan evidente en un campo de batalla ideológico.

Hacer tacticismo electoral con esto es profundamente injusto hacia quienes esperan soluciones. Es momento de poner a Extremadura por encima de los cálculos partidistas.

Señorías, estamos también en proceso permanente de digitalización para acortar plazos y reducir burocracia.

Hemos digitalizado ya 308 procedimientos, con otros 51 en marcha. Este esfuerzo está facilitando la interacción entre ciudadanos y la administración. Y pondré algunos ejemplos concretos:

En materia de dependencia, la digitalización ha ayudado a reducir considerablemente los tiempos de espera, a los que antes aludí, logrando gestionar casi 40.000 expedientes de forma íntegramente digital desde octubre.

Para las ayudas de empleo autónomo, la simplificación alcanza una reducción de más del 90% en los datos requeridos. Hemos eliminado completamente la documentación física y hemos optimizando el tiempo de tramitación en la mitad. Esto tendrá un impacto en 7.500 solicitudes anuales de media.

Y no solo eso. Se está reforzando la inclusión con medidas como la video interpretación para personas con discapacidad auditiva, píldoras formativas digitales o ayudas automatizadas.

También se han digitalizado trámites cotidianos como las ayudas al transporte gratuito, la expedición del carné joven, el título de familia numerosa, las ayudas al alquiler, la inscripción en vivienda protegida o las subvenciones por natalidad en municipios pequeños.

En todos los casos, el impacto es claro: menos documentos, menos esperas y más autonomía para la ciudadanía.

Y seguimos avanzando, por eso les anuncio que, en los próximos meses, la Junta de Extremadura pondrá en marcha la herramienta multicanal "Cero12 ¿En qué te puedo ayudar hoy?". Se trata de un nuevo servicio de atención ciudadana basado en IA que permitirá a cualquier persona o empresa comunicarse con la Administración en lenguaje natural, sin tecnicismos ni barreras.

A través del teléfono 012, el portal institucional, WhatsApp y otros canales digitales, los ciudadanos podrán hablar directamente con un agente conversacional centralizado que les resolverá dudas o les guiará en sus gestiones de forma clara, rápida y accesible, las 24 horas del día, los 365 días del año.

Con esta iniciativa, damos un paso decisivo hacia una Administración más cercana, comprensible y humana, que escucha, entiende y responde. Cero12 no solo informa: acompaña, y lo hace con empatía, sencillez y precisión.

Extremadura lidera una nueva forma de entender la atención pública: más próxima, más útil y más innovadora.

Señorías, nosotros no estamos en el juego del ruido, sino en el camino de los resultados.

Y quiero referirme ahora a un pilar de nuestra economía y de nuestra identidad. La agricultura y la ganadería son parte de la esencia de Extremadura.

Es fundamental que analicemos su situación y los desafíos que afronta para continuar poniendo en marcha las soluciones que garanticen el presente y el futuro del sector en nuestra tierra.

La actual PAC se nos vendió como ‘la mejor’ y como un modelo simplificado, pero la realidad es muy distinta. Su complejidad y la excesiva burocracia han mermado los ingresos de muchos agricultores y ganaderos extremeños.

A esto se suma un presupuesto insuficiente, que no puede garantizar la rentabilidad de las explotaciones ni la seguridad alimentaria, y unas exigencias medioambientales que están perjudicando a nuestros productores.

Ante esta situación, no nos hemos quedado de brazos cruzados. Dentro de nuestras competencias, estamos agilizando los pagos.

Por primera vez, hemos adelantado el pago de ayudas al vacuno y ovino/caprino de carne a principios de año. Y ante las condiciones climáticas adversas, hemos ampliado el plazo de la Solicitud Única de la PAC y hemos solicitado al Ministerio una mayor extensión.

Somos plenamente conscientes de la difícil situación que atraviesan cultivos estratégicos como el olivar y el viñedo de secano después de la sequía del pasado año.

Ante esta realidad, hemos aprobado recientemente un decreto dotado con 3,5 millones de euros para financiar préstamos, subsidiando los intereses para facilitar liquidez.

Esto se suma a los 6 millones de euros de ayudas directas al viñedo de secano que ya se abonaron el año pasado.

Quiero hablar también de salud animal, un asunto primordial que ha requerido nuestra actuación en los últimos meses. Por eso hemos dado una respuesta clara y ágil ante enfermedades como la EHE o la lengua azul.

Así lo demuestran los casi 30 millones de euros en ayudas directas para paliar los efectos causados por la lengua azul en nuestras explotaciones ovinas.

Ayudas directas que también hemos aprobado para hacer frente a la climatología adversa que golpeó con dureza la campaña cerecera en el Valle del Jerte.

Además, actuamos frente a otros problemas que preocupan al sector como el robo de aceitunas. Ante el aumento de esta práctica, se hace cada vez más necesario proteger al consumidor y al productor.

Por ello, vamos a garantizar la trazabilidad de las uvas y aceitunas sin transformar, desde el campo hasta su destino final. Lo haremos con un nuevo Decreto, una medida que el propio sector nos ha reclamado.

Uno de los mayores retos a los que nos enfrentamos es la falta de relevo generacional en el campo. Por ello, hemos puesto en marcha ayudas de hasta 70.000 euros por agricultor que se quiera incorporar a la actividad.

Aunque no nos olvidamos de los que se incorporan por primera vez a la actividad agraria y superan esa edad límite establecida de 40 años. Para ellos pondremos en marcha también un programa de apoyo.

Ante los aranceles impuestos por Estados Unidos, debemos tener una posición firme y contundente. Nuestros productores no pueden ser quienes asuman las consecuencias de políticas intervencionistas y anacrónicas.

Les anuncio que vamos a poner en marcha un Plan de Contingencia que asciende a 52,3 millones de euros. Irá destinado a proteger a los empresarios extremeños afectados por los aranceles impuestos por Estados Unidos.

Adoptamos cinco grandes líneas de actuación que pasan principalmente por:

- Ayudas directas e incentivos económicos, con una dotación de 4,7 millones de euros.
- Financiación, con hasta 45 millones de euros.
- Liquidez, con 1,4 millones de euros para facilitar el acceso a financiación bancaria en condiciones preferentes.

- Internacionalización y diversificación de mercados, con 1,2 millones de euros.
- Asistencia técnica y formación.

Señorías, el desarrollo de Extremadura no será completo si dejamos atrás a nuestros pueblos. Por eso, el mundo rural ocupa un lugar prioritario en nuestras políticas.

La caza y la pesca son actividades clave para la economía de nuestras zonas rurales y demandan una gestión responsable.

Con esa premisa vamos a aprobar el nuevo Plan General de Pesca de Extremadura, un instrumento esencial para el aprovechamiento responsable y sostenible de nuestros recursos piscícolas.

También resulta fundamental que nuestros pueblos y ciudades tengan garantizados servicios básicos e imprescindibles como el suministro de agua de calidad.

Recordarán que a principios del año pasado presentamos el Plan de Garantía y Calidad del Agua Potable dotado con 217 millones de euros para acometer 66 obras hidráulicas para más de 451.000 extremeños.

Más allá de los números, este Plan destaca porque es el primero de estas características que se está cumpliendo en nuestra región.

Tras un año en el que se han invertido casi 30 millones de euros, ya hay 13 obras terminadas, 18 en ejecución, 9 en fase avanzada de licitación y otras tantas ya planificadas.

Y esto no son sólo cifras. Esto se traduce en soluciones a problemas graves como los que sufren los vecinos de Valencia del Ventoso, donde les informo que ya han comenzado las obras, al igual que la nueva balsa del Jerte, en la que se han iniciado los trabajos.

Les adelanto que vamos a incrementar en 18 millones de euros los fondos destinados a la construcción de nuevas obras hidráulicas, para prestar servicios prioritarios de abastecimiento y depuración en diversos municipios.

Son soluciones reales para problemas reales. Es asegurar que cada familia, cada agricultor, cada ganadero, cada pueblo, tenga lo que necesita para vivir con dignidad.

Señorías, nuestro medio ambiente, nuestro entorno natural, son símbolo de Extremadura y estamos obligados a cuidarlo y protegerlo, compatibilizándolo con nuestro desarrollo.

Simplificar los trámites no significa bajar la guardia en la protección del entorno, sino facilitar que más personas y más proyectos puedan contribuir al desarrollo sostenible y no redundar en burocracia.

De esta manera, estamos trabajando en la modificación de la Ley de Protección Ambiental. También hemos modificado las ZEPAS urbanas para actualizarlas y ajustarlas a la realidad actual.

No podemos encontrarnos situaciones como que un pueblo no puede asfaltar sus calles; que otro no pueda usar su residencia de ancianos o que las normas ambientales sean un freno para que lleguen empresas que generen empleo y luchen contra la despoblación.

Señorías, nuestra riqueza natural no se entendería sin la actuación y cuidado de los efectivos del INFOEX y los Agentes del Medio Natural. No podemos escatimar esfuerzos cuando se habla de proteger nuestros bosques.

Por eso, vamos a invertir casi 6 millones de euros en la mejora de las condiciones salariales y laborales, así como en la creación de nuevas plazas del INFOEX. Una demanda que el gobierno anterior ignoró durante años.

Esta apuesta supone la creación de nuevas unidades en Zafra, Trujillo y Coria (con 36 nuevas plazas de bomberos); el refuerzo de las unidades ya existentes (con 28 nuevas plazas de bomberos); y la creación de plazas de segunda actividad.

Me referiré a continuación a nuestro sector energético. Quiero recordar aquí que el 100% de la energía que producimos en nuestra región es energía limpia. Además, las renovables ya ocupan el 84,6% del parque de generación extremeño.

Nosotros creemos en una Extremadura que apuesta por el futuro sin renunciar a su esencia, por eso les informo que hemos creado las zonas de aceleración de energías renovables. Es decir, zonas donde poder instalar las fotovoltaicas con menos condiciones medioambientales y facilitando así ese desarrollo a sus promotores sin que afecte a la actividad agraria y ganadera.

No se trata de prohibir estas instalaciones, sino de recomendar determinadas zonas en las que implantar las fotovoltaicas sea óptimo, más ágil y respetando la actividad productiva agraria que tan importante es en Extremadura.

Y este desarrollo energético pasa, sin ninguna duda, por la continuidad de la Central Nuclear de Almaraz. No solo es importante por los más de 3.000 empleos y la riqueza que aporta a la región, sino también para garantizar la soberanía energética de España.

Aprovecho en este punto para agradecer a la Plataforma “SÍ A ALMARAZ, SÍ AL FUTURO” su empeño.

Y, por supuesto, a todos los alcaldes y alcaldesas de la zona, a todos los vecinos y a los miles de manifestantes que el pasado 18 de enero clamamos por la continuidad de la Central y por un futuro para todos.

No tienen que rendirse quienes defienden causas justas. No vamos a rendirnos. Vamos a llegar hasta el final: por los trabajadores, por sus familias, por nuestros pueblos y por el futuro de Extremadura.

Porque Almaraz no es solo una central: es empleo, es dignidad, es futuro y es vida. Y desde aquí lo decimos alto y claro, con la fuerza de una tierra que no se arrodilla:

**¡ALMARAZ NO SE CIERRA!**

Ya sólo está en manos del Gobierno de Sánchez, que por cierto, aún no ha dado una sola explicación convincente sobre el cero energético que fundió a negro a toda España.

Cada día está más claro que con la energía nuclear nos hubiéramos ahorrado esa crisis.

Señorías, nuestra tierra se encuentra en un momento crucial, un tiempo de retos y de inmensas oportunidades. Este gobierno no va a dejar pasar ninguna.

Por eso, presentamos hace escasas semanas BALUARTIA, el Plan de Impulso Regional al Sector Empresarial de la Defensa.

Extremadura se encuentra en una posición estratégica para desarrollar una industria de defensa robusta, gracias a sus capacidades tecnológicas y logísticas. Aunque actualmente hay pocas empresas industriales vinculadas a la defensa, la región cuenta con sectores con alto potencial de uso dual para el ámbito militar y civil: como la electrónica, ciberseguridad, energías renovables, drones y robótica.

Puede convertirse en un sector estratégico. Como ya lo es la industria del turismo.

Parecía inalcanzable que nuestra región pudiera registrar 4 millones de pernoctaciones el pasado año, casi un 9% más que en 2023. Y que de esas pernoctaciones 629.000 lo fueran de turistas internacionales, un 12% más que el año anterior. Parecía inalcanzable que superáramos por primera vez los 2 millones de viajeros, un 10% más que en 2023.

No pretendo abrumarles con datos, pero son fundamentales para tomar conciencia de lo que está sucediendo en nuestra tierra. Que vengan turistas no es solo un trabajo de este gobierno, es una muestra más de ese esfuerzo colectivo del que les hablaba al inicio.

Un esfuerzo por la calidad y diversidad de los alojamientos, por la excelencia en la gastronomía y por la puesta en valor del patrimonio. Y todo ello en la tierra más hospitalaria del mundo, porque si hay algo que todos los viajeros recuerdan de su paso por Extremadura es su gente.

Seguimos mostrando Extremadura al mundo, y por eso la región será el primer destino de interior en albergar la Convención de Turespaña, que congrega cada año a unos 600 profesionales del turismo de todo el mundo.

Seremos el epicentro del sector turístico internacional, y tendremos una oportunidad única de mostrar nuestra historia, nuestra naturaleza y patrimonio.

Somos cuna de civilizaciones y tenemos que mostrarlo orgullosos. Tenemos que reivindicar la riqueza patrimonial de nuestro pasado. Por eso me siento especialmente orgullosa de un proyecto que enseña, con mimo y de la mano de las últimas tecnologías, los activos culturales y patrimoniales de Extremadura.

Me refiero a la Sala Tarteso en el Museo Arqueológico de Badajoz donde se encuentran piezas tan especiales como los ya mundialmente conocidos “rostros del Turuñuelo”.

Creemos en el acceso igualitario a la cultura en todo el territorio. Por eso, les anuncio que crearemos la Red Alternativa de Teatros de Extremadura, una iniciativa estratégica dirigida a municipios de entre 2.000 y 5.000 habitantes que, por razones técnicas o de infraestructura, no pueden integrarse en la actual Red de Teatros.

Y como herramienta clave para el reconocimiento, la proyección y la consolidación del sector escénico extremeño, quiero anunciarles también la creación de los Premios “Escena Extremeña”, de las Artes Escénicas que verán la luz en 2026.

Invertir en Patrimonio cultural es también invertir en zonas rurales, en la identidad de nuestros pueblos y en lo que nos hace únicos. Por eso, nuestra apuesta duplica la realizada en años anteriores, llegando hasta los 3,5 millones de euros.

Extremadura es el origen de una historia que cambió el mundo. Una historia de encuentros, de cultura y de mestizaje que debemos valorar en toda su dimensión. Sin prejuicios, sin leyendas negras ni intereses de enfrentamiento.

La Estrategia Extremestiza, que pone el acento en el mestizaje como rasgo distintivo de la Hispanidad y la herencia extremeña en América, está ya dando sus frutos. A las numerosas actividades realizadas ya en materia de difusión del patrimonio y la cultura común de América y Extremadura se suman nuevos proyectos estratégicos de colaboración.

Estamos trabajando con diversas entidades para incorporar talento hispano a sectores como la construcción y la hostelería. Personas procedentes fundamentalmente de Perú, que recibirán formación y contribuirán al impulso de nuestra región.

Recientemente, presentamos el concurso "Extremestiza Podcast: Un puente sonoro entre Extremadura e Hispanoamérica". Un proyecto educativo y cultural para fomentar la creatividad de los más jóvenes, centrado en el patrimonio gastronómico compartido entre Extremadura y Perú.

Este certamen pionero, dirigido a estudiantes de entre 12 y 14 años de centros educativos de Extremadura y de las ciudades peruanas de Lima Metropolitana y Trujillo, refuerza el valor del legado mestizo.

La Hispanidad es un tesoro de todos, pero especialmente debemos cuidarla y fomentarla los extremeños. Por ello, hoy quiero anunciar que vamos a incluir en el currículo de la ESO la asignatura optativa ‘Aula Extremestiza’.

Con ella los alumnos extremeños conocerán las aportaciones y el papel de nuestra tierra en la historia de la humanidad. Queremos afianzar nuestra identidad y la contribución de las mujeres y hombres de Extremadura a la gran comunidad hispana en el mundo.

No se trata de imponer, se trata de sumar conocimiento. De que los extremeños de hoy y del futuro crezcan conociendo y apreciando lo que somos y lo que fuimos, y se sientan parte activa de una comunidad de 600 millones de personas que comparten unas raíces y una lengua.

Y seguimos apostando por el sector audiovisual, por nuestro cine. Lo hacemos de la mano de la Academia de Cine de Extremadura, la Asociación Extremeña de Productoras de Cine y otros agentes clave del sector.

Por primera vez, se han concedido las ayudas al desarrollo de proyectos audiovisuales, fundamentales para las primeras fases de los proyectos.

Señorías, si hablamos de esfuerzo y de superación, hay que remitirse al mundo del deporte. Somos la primera comunidad en desarrollar un calendario de deporte inclusivo, donde personas, con y sin discapacidad, van a competir juntos. Estamos fomentando la igualdad, la diversidad y la participación de todas las personas, sin importar sus capacidades físicas o cognitivas, su género, origen o situación social.

Seguimos invirtiendo en las infraestructuras deportivas. Y este año se realizará una apuesta sin precedentes: casi 7 millones de euros de inversión para fomentar la salud, la educación y la cohesión social y territorial.

Y con este objetivo pondremos en marcha el Proyecto CuboFit. Seis módulos fitness portátiles, diseñados específicamente para facilitar la práctica de ejercicio físico, que recorrerán los municipios de menos de 20.000 habitantes.

Y no podemos olvidarnos de la atracción de grandes eventos deportivos de máximo nivel. Además del Rally BP Portugal-Extremadura, impulsaremos la vuelta ciclista a Extremadura femenina y masculina, y el Campeonato de España de Atletismo por el importante retorno de los dos últimos años.

Señorías, voy finalizando.

Este Gobierno escucha. Escucha a los jóvenes que quieren quedarse en sus pueblos. A las familias que nos necesitan. A las mujeres que quieren emprender. A los empresarios que piden suelo industrial y mano de obra. A los alcaldes y alcaldesas que reclaman infraestructuras. Y a todos ellos les decimos: estamos aquí, trabajando por y para vosotros.

Hemos puesto en marcha medidas pioneras y lo hemos hecho con rigor, con transparencia y con una gestión responsable.

Los resultados están a la vista. Hemos pasado de las promesas a los hechos, de los amagos a las inversiones reales. Este gobierno no se resigna, no se detiene, no olvida a sus pueblos ni a sus ciudadanos.

Pero no podemos dejar de exigir al Gobierno Central que cumpla sus compromisos. No hay apenas nada de las 184.000 viviendas públicas prometidas por Pedro Sánchez. Y la ley estatal de vivienda ha sido un freno para nuestras políticas.

Pedimos su derogación y un Pacto de Estado por la Vivienda, que garantice financiación estable y herramientas eficaces que den soluciones a nuestra comunidad autónoma.

El gobierno central tiene que cumplir con su parte en proyectos clave para nuestra región. La avenida Martín Palomino en Plasencia es una demanda histórica.

El proyecto está aprobado, adaptado a las necesidades de los empresarios locales, y solo falta la firma del convenio de financiación. Hemos hecho nuestra parte. Ahora pedimos que el Gobierno de España asuma su responsabilidad y que se cumplan los compromisos.

También pedimos que se acelere la inversión en materia ferroviaria. Esta tierra no aguanta más. No nos conformamos con otro Alvia que se estropea

a los tres días. No nos conformamos con ser un cementerio de trenes. No nos conformamos con más anuncios vanos.

Queremos el compromiso firme de que el AVE estará funcionando en el año 2030, como se comprometió el gobierno central con los extremeños y con Europa.

Y queremos que dejen también las excusas en cuanto a las inversiones necesarias en autovías que durante tantos años se han prometido a esta tierra y que hoy son más necesarias que nunca.

Necesitamos que se aceleren las obras en la autovía entre Cáceres y Badajoz. Necesitamos que de una vez por todas que el Gobierno se tome en serio las conexiones por autovía con el Levante, con Córdoba y Granada por la Campiña Sur y con Huelva desde Badajoz.

Lo que se promete se tiene que cumplir. Extremadura no pide privilegios. Pide justicia. Pide equidad. Pide que se nos trate con el mismo respeto y la misma atención que al resto de territorios.

Con propuestas como la condonación de la deuda no se nos perdona nada. Que nadie se equivoque. Se nos impone un reparto. Se nos impone que nos hagamos cargo, entre todos, de las deudas de cada uno. O lo que es lo mismo, que paguemos la fiesta y la resaca separatista, que también es lo mismo que pagar los votos que necesita Sánchez para seguir en la Moncloa.

Es el truco del tocomocho, aunque la diferencia es que sabemos a ciencia cierta que nos quieren engañar, y sabemos también el importe al que asciende el engaño.

Es muy sencillo. A Cataluña quieren condonarle 17.000 millones. A Extremadura 1.700. Pero no nos engañemos, vamos a seguir pagando esos 1.700 millones de euros.

La diferencia es que, en lugar de pagarlos como extremeños, pasaremos a pagarlos como españoles. Porque la deuda, Señorías, no desaparece.

Y aquí viene el truco: además, nos salen a pagar 68 millones más, al tener que asumir entre todas las comunidades un total de 83.000 millones de deuda.

Esto, permítanme que les diga, es un verdadero atraco.

Y con ello, lamentablemente, se está apuntalando un país de insolidaridad y de varias velocidades.

Tenemos derecho a recibir los mejores servicios públicos en nuestra tierra, y eso precisa luchar por una financiación autonómica justa con la que nunca hemos contado. Cuando hablamos de financiación autonómica hablamos de hospitales, de centros de salud, de colegios, de dependencia, hablamos de pagar lo importante.

Hablamos de derechos, y en su defensa, vamos a desplegar toda la fuerza de nuestro gobierno. Nos enfrentamos al mayor desafío del Estado autonómico, con el que se llega a cuestionar nuestro modelo de organización territorial y con el que están en juego los valores y principios que rigen nuestra convivencia.

En esta lucha vamos a defender la esencia de la democracia y vamos a poner en el centro la dignidad de los extremeños. Nada hay por encima de ellos.

Vamos a proteger lo que juramos o prometemos cumplir cuando accedemos a nuestros cargos. Vamos a defender la autonomía financiera de nuestra Región, la necesaria coordinación con la Hacienda estatal, y la solidaridad que reivindicamos y que ejercemos.

Es necesario corregir el desequilibrio existente entre el Estado y las Comunidades Autónomas. Y para ello, han de incorporarse más recursos al sistema. Así se ha hecho cada vez que se ha actualizado el sistema de financiación autonómica, y justo ahora estamos en un momento en el que se están batiendo récords de recaudación.

Hablamos de 300.000 millones de euros de recaudación estatal en 2024, cuando en 2009, fecha en la que se aprobó el modelo vigente, la recaudación ascendió a menos de la mitad, 144.023 millones de euros.

Necesitamos un Estado responsable. Y tenemos que hablar de financiación autonómica. Pero todos. El Estado, las Comunidades Autónomas y las Ciudades con Estatuto de Autonomía.

Tenemos que estar todos, porque lo que es de todos, lo que afecta a todos, se debate y se acuerda entre todos.

El cupo separatista catalán no tiene cabida en nuestra Constitución. Y parte de la premisa totalmente equivocada de que los territorios son dueños de los recursos. Los recursos son de todos los españoles y esta apropiación indebida debe ser combatida y anulada con la verdad y con la Ley.

Hemos interpuesto recurso de inconstitucionalidad que ya ha sido admitido, y pedimos que se haga justicia reclamando todas las deudas que existen con nuestra Región.

Con rigor, con pasión y con libertad, vamos a seguir reclamando la financiación que merecemos para Extremadura. Los 53 millones de euros que no recibimos cada mes, o lo que es lo mismo, los 636 millones de euros que no recibimos cada año, debido a la falta de un nuevo modelo financiación autonómica. Por eso pido unidad en torno a este asunto, porque son recursos de todos los extremeños.

Termino ya, Señorías, y lo hago con el firme convencimiento de estar poniendo a disposición de los extremeños, de las empresas, de los autónomos, las medidas oportunas para que Extremadura sea una tierra de realidades.

Han sido dos años donde hemos demostrado que otra forma de hacer política es posible, que otra forma de gestionar es posible. Dos años donde hemos cumplido con el mandato de las urnas, donde hemos dado paso al cambio que una mayoría de extremeños decidieron libremente.

Extremadura es mucho más que los intereses que aquí se congregan. Mucho más que las siglas de los partidos que sostienen a los grupos de esta Cámara.

No pienso mirar atrás. Voy a seguir impulsando la transformación que nuestra tierra necesita, con paso firme, convencida del potencial de los extremeños.

Y lo voy a hacer como hasta ahora, desde la centralidad, la moderación y el diálogo.

Sigamos avanzando con el rumbo marcado, convirtiendo en realidad las oportunidades que tantas veces nos negaron. Extremadura ha despertado.

Muchas gracias.